

2022.SR.000006

**Kleine Anfrage Fraktion SVP (Alexander Feuz/Thomas Glauser/Kurt Rüe-
gsegger): Nicht funktionierende Rolltreppe Neuengasspassage: Was unter-
nimmt die Stadt?**

Bestehen Haftpflichtrisiken? Lag vernachlässigter Unterhalt vor? Liegt es doch am fehlenden Dach? Seit vielen Monaten ist die Rolltreppe bei der Neuengasspassage defekt. Es interessiert, was der Grund für die dermassen lange Reparaturdauer ist. Die vom Stadtrat angenommenen Richtlinienmotionen (Imhof/Feuz) wurden leider nie umgesetzt; die geforderte Überdachung erfolgte nicht. Auch könnte möglicherweise der Unterhalt vernachlässigt werden?

In diesem Zusammenhang ersuchen wir den Gemeinderat höflich um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Warum funktioniert die Treppe nicht? Wann ist sie wieder in Betrieb? Wie lange war sie insgesamt defekt? Wer ist dafür verantwortlich?
2. Gab es Unfälle/Haftpflichtfälle? Wenn ja, welche? Was waren die Folgen?
3. Hat das fehlende Dach oder vernachlässigter Unterhalt Einfluss auf den Defekt? Wenn ja, warum, wenn nein, warum nicht?

Bern, 13. Januar 2022

*Erstunterzeichnende: Alexander Feuz, Thomas Glauser, Kurt Rüe-
gsegger*

Mitunterzeichnende: -

Antwort des Gemeinderats

Zu Frage 1:

Die Rolltreppe ist als Folge von Vandalismus defekt. Die Beschädigungen waren derart stark, dass der Rolltreppenhersteller aus Sicherheitsgründen (drohende Personenschäden) die Abschaltung der Rolltreppe gefordert hat. Die Abschaltung erfolgte am 21. September 2021.

Der Auftrag für die Reparatur der Rolltreppe wurde zeitnah ausgelöst. Um die einwandfreie Funktionsfähigkeit wieder herzustellen, müssen zahlreiche Stufen der Rolltreppe ersetzt werden. Da der Rolltreppenhersteller die benötigte Menge an Treppenstufen nicht auf Lager hatte, musste eine entsprechende Bestellung ausgelöst werden. Aufgrund der Corona-Pandemie gibt es weltweit grosse Lieferverzögerungen, weshalb für die benötigten Bauteile ausserordentlich lange Lieferfristen bestanden.

Für die Stadt gibt es keine Möglichkeit, die Rolltreppe wieder in Betrieb zu nehmen, bevor die benötigten Ersatzteile montiert sind. Nach aktuellen Angaben der Schindler Aufzüge AG erfolgt die Reparatur in der Zeit vom 24. bis 28. Januar 2022.

Zu Frage 2:

Nein.

Zu Frage 3:

Nein, der Defekt ist auf Vandalismus zurückzuführen.

Bern, 2. Februar 2022

Der Gemeinderat